
Le 18 mai 2016 

Chers collègues ! 

 

Notre Congrès de FIPF approche et j’ai décidé de déposer ma candidature pour la comité  de 
CECO. 

J’ai longtemps réfléchi avant de déposer ma candidature. Ce n’était pas facile de prendre cette 
décision parce qu’il faut bien entendre et  connaitre les associations, leurs problèmes et leurs 
besoins. Il faut connaitre bien aussi le fonctionnement de CECO. Je veux présenter mon parcours 
professionnel. 

J’ai été au collège « Ismail Qemali » à Shkoder en Albanie où j’ai commencé  à apprendre le 
français. Apres j’ai commencé les études au Lycée des langues de Shkoder, J’ai tombée 
amoureuse du français. Cet amour du français et de la culture française m’a amenée vers 
l’Université de Tirana  à la faculté des langues où  j’ai eu une License  de l’enseignement de 
français comme langue étrangère. Ça fait 23 ans que je suis professeur  de français,(profession 
que j’aime beaucoup) et j’enseigne le français comme langue  étrangère aux lycées de ma ville a 
l’Alliance française depuis sa création et  aussi les arts en français au lycée bilingue et la 
discipline de la traduction à l’Université de Shkodra comme professeur vacataire  

En 2013 les professeurs de l’APFA m’ont élue comme présidente de l’association des 
professeurs de français de l’Albanie. Avec mes collègues on travaille pour défendre le français. 
C’est vraiment difficile pour garder la position du français dans l’enseignement albanais comme 
partout mais comme même on a réussi grâce à l’insistance de notre association de garder une 
bonne position de l’enseignement de français dans le système scolaire. 

Au cours des stages j’ai eu l’occasion de rencontrer des professeurs  qui font partie à la 
Commission pour l’Europe Centrale et Orientale et en discutant j’ai compris qu’on a presque les mêmes 

soucis à propos de la défense du français dans les programmes d’enseignement et d’éducation et la 
mise en œuvre d’activités qui soutiennent la situation du français aux programmes scolaires. 

Je pense que je peux apporter ma contribution au sein de ce comité pour défendre et améliorer la 
situation de l’enseignement du français.  

 

 Lindita TRASHANI 

  Professeur de français                      

 


